
基金户均认购额

渐走渐高

证券时报记者 程俊琳

临近年底， 新基金首募进入最后

的攻坚阶段， 户均认购金额不断走

高， 近期成立的新基金户均认购金额

已增加到

20

万元之上。

统计显示， 在近

3

个月成立的新

基金中，

12

月

2

日成立的长盛同禧

成为近期户均认购金额最高的产品，

户均认购

63.36

万元， 其次是汇丰晋

信货币基金， 户均

46.86

万元， 第三

是泰达宏利

500

指数分级， 户均

34.56

万元。 与上述基金超过

30

万的

认购额相对应的是， 农银汇理中证

500

指数基金， 仅为

2.74

万元， 农银

策略精选股票户均

3.11

万元， 工银

主题策略户均

3.55

万元。

在近

3

个月成立的新基金中，

18

只的认购户数不及

5000

户， 最少的富

国产业债认购户数仅为

1204

户， 海富

通国策导向的认购户数为

1649

户， 鹏

华美国房地产、 泰信中小盘精选的认

购户数也都不及

2000

户。

数据显示， 去年全年户均认购金

额为

13.31

万元， 今年前

8

个月， 这

一数据为

13.86

万元， 近

3

个月的平

均户均认购金额进一步升至

15.05

万

元， 渐走渐高。

一家刚发行完毕的基金公司市场

部人员表示， 在年底的敏感时点， 新

基金户均认购额不断走高与帮忙资金

的进入直接相关。 “各家公司都很关

注认购户数和户均金额， 发行期间有

意多开账户， 不然户均认购额会更高。”

王珏池，

17

年债券研究投资

经验， 理学硕士， 曾任申银万国证

券固定收益总部投资部经理。

2005

年

5

月加入汇添富基金， 现

任固定收益部主管、 汇添富货币基

金和可转换债券基金的基金经理。

王珏池曾参与上交所买断式回

购及债券做市商的制度建设， 擅长

债券组合管理， 长期从事大资金运

作， 实战经验丰富。

汇添富信用债债券型证券投资基金

布局时点临近 借助汇添富信用债基金布局债市暖春

基金介绍

基金代码：

A

类

470088

，

C

类

470089

投资目标： 本基金主要投资于信

用债券类固定收益品种， 在严格管理

投资风险、 保持资产流动性的基础

上， 为基金份额持有人追求资产的长

期稳定增值。

投资范围： 本基金主要投资于具

有良好流动性的固定收益类金融工具。

本基金可投资于一级市场新股申购、

持有可转债转股所得的股票、 因所持

股票所派发的权证以及因投资可分离

债券而产生的权证等中国证监会允许

基金投资的其他金融工具， 但不可直

接从二级市场买入股票和权证。

本基金投资于固定收益类金融工

具的比例不低于基金资产的

80%

，

其中投资于信用债券的资产不低于基

金固定收益类资产的

80%

； 股票等

权益类资产的投资比例合计不超过基

金资产的

20%

； 现金或到期日在

1

年以内的政府债券不低于基金资产净

值的

5%

。

本基金所指的信用债券是指公司

债、 企业债、 可转换债券、 金融债

（不含政策性金融债）、 资产支持证

券、 短期融资券、 中期票据等除国债

和央行票据之外的、 非国家信用的固

定收益类金融工具。

业绩比较基准： 中债综合指数。

风险收益特征： 本基金为债券型

基金， 属于证券投资基金中较低预期

风险、 较低预期收益的品种， 其预期

风险收益水平高于货币市场基金， 低

于混合型基金及股票型基金。

借助汇添富信用债基金

布局债市暖春

◆

通胀拐点来临， 政策紧缩空间

有限， 债市再临布局时点。

目前， 国内通胀拐点来临， 全球

经济面临下行的风险， 宏观政策紧缩

的空间有限， 虽然短期内政策难以松

动， 但政策定向宽松的迹象已经显

露。 根据美林投资时钟理论， 目前正

处于布局债市的时点。

◆

信用债可视为布局债市的先锋

品种， 目前其到期收益率水平已创出

近年来新高， 中长期配置价值凸显。

信用债在

2011

年的调整中有过度

下跌的迹象， 投资风险加速释放， 目

前信用债到期收益率平均水平已经超

过宏观经济环境最差的

2008

年，

5

年

期

AA

和

AA-

等级的企业债到期收益

率已分别达到年化

6.9%

和

7.7%

的水平

（数据来源：

Wind

， 截至

2011

年

11

月

14

日）。 各等级券种的信用利差也

处于历史高位。 这意味着， 在违约风

险极小的情况下， 即便对这些信用债持

有到期也将获得可观的回报。

一旦未来货币政策出现松动， 流动

性紧张有所改善， 那么信用债价格有可

能进一步上涨， 其未来投资机会已十分

明显， 因此该品种可视为布局债市的先

锋品种。

◆

汇添富基金固定收益投资特色鲜

明， 利于做好信用债投资。

对宏观周期判断准确， 择时能力强

是汇添富固定收益投资的两大特色。

正是基于深刻的宏观理解和对久期

的准确调整， 汇添富基金在固定收益投

资中把握住了债市主要的波动脉络， 中

长期投资绩效显著。

◆

借助深度的行业和公司研究能

力， 对个券的基本面研究能力强。

汇添富基金在行业和上市公司方面

研究能力强、 经验丰富， 有效助力固定

收益团队在个券基本面上的研究， 在信

用债投资中更有利于对信用风险的准确

把握。

◆

汇添富固定收益团队梯队完善，

实战经验丰富， 有实力做好债券的本色

投资和风险控制。

汇添富固定收益团队成员平均从业

年限达到

12

年， 实战经验丰富。 该团

队自成立以来， 人员高度稳定， 已形成

梯队清晰、 分工合理的特色， 有助于实

现投资风格的一贯性和连续性。
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鹏华丰泽募集近

29

亿份

鹏华丰泽分级债券基金近期公告成立， 募

集规模近

29

亿份， 有效认购户

43662

户， 鹏

华丰泽成为四季度以来募集规模最大的基金之

一， 也是有效认购户数最多的基金。

据

Wind

数据统计， 截至

12

月

7

日， 四季

度以来， 共有

5

只债券型基金成立， 募集平均

总户数为

8485

户。 另据财汇数据显示， 截至

12

月

7

日， 四季度以来新基金的平均发行规

模仅为

9.19

亿份。 公告显示， 鹏华丰泽有效

认购总户数

43662

户， 获得来自普通投资者的

广泛青睐， 是四季度以来成立的债券基金有效

认购户数最多的基金。

（朱景锋）

富国货基人气大增

日前， 在富国基金与数米基金网联合举办

的 “和富三人行” 在线路演中， 富国基金的嘉

宾就货币基金收益率、 风险特性、 市场因素等

上百个热点问题， 与投资者进行了交流。

受投资协议存款限制条款 “解除” 等因素

影响， 货币基金的平均年化收益率不断走高。

天相数据统计显示， 截至

12

月

5

日，

77

只货

币基金中， 已有

13

只产品的

7

日年化收益超

过了

6%

。 其中， 富国天时

B

、 富国天时

A

的

年化收益分别达到

6.532%

、

6.296%

， 较同期

银行理财产品已毫不逊色。

（张哲）

万家货基年化收益

8.07%

又到一年排名时。 截至

12

月

7

日，

2011

年仅剩下

17

个交易日， 基金业绩排名战如火

如荼。 其中一个大的看点是， 货币基金

7

日年

化收益率节节走高， 万家货币基金更是一路飙

升至

8.07%

， 独占鳌头。

近年来万家货基以其不错的收益和稳健的

表现， 受到了基金投资者的持续追捧。 分析人

士认为， 根据目前的市场表现， 万家货基有望

再度问鼎今年货币基金业绩冠军。

（张哲）

股债并行 静待双晴天

日前， 由国投瑞银基金打造的业内首个一

站式基金投资解决方案———“投基气象站” 公

布了最新的投基气象：

12

月股市的主要天气

为 “多云转晴”，

A

股下跌动能显著弱化， 随

着货币政策出现转向信号， 年底有望呈现有限

反弹行情。 而债市天气明显优于股市， 受益于

经济回落以及资金面缓和， 债市有望继续稳步

上行。

基于以上预判的市场投资环境， “投基气

象站”

12

月推出的主打产品和组合套餐， 既

有符合市场风格节奏的国投瑞银创新动力股票

基金， 该基金在

11

月上证指数下跌

5.46%

的

背景下逆市上涨

0.35%

， 也有五星基金国投瑞

银稳健增长混合基金和国投瑞银中证下游消费

指数基金， 而风险偏好较低的投资者不妨借道

国投瑞银稳定增利此类绩优债基， 潜伏债券小

牛行情。 （李湉湉）

新公司欲借新业务突围 人才短板为最大障碍

证券时报记者 张哲

随 着 第

69

家 基 金 管 理 公

司———安信基金日前拿到批文， 年

内成立的基金公司已达

6

家。 在今

年市场步入冷冬的背景下， 新基金

公司尤为堪忧。

数据显示， 今年是继

2006

年

以来新基金公司成立的大年，

4

月、

5

月、

6

月， 富安达、 财通基金、

方正富邦基金接连成立，

8

月长安

基金成立，

10

月国金通用成立，

11

月安信基金成立， 生逢证券市

场的寒冬， 新基金公司面临种种严

峻考验。

“新基金公司在目前的背景

下， 如果没有股东资源的支持， 要

想打开出路， 唯一的选择就是坚持

烧钱， 投入数以亿计， 用最好的人

才、 用最有力的渠道， 做好三年不

要回报的准备。” 一家新基金管理

公司总经理近日向证券时报记者介

绍了 “烧钱” 模式。

不过， 他表示， 证券市场寒冬

料峭， 对股东、 对高管来说， “烧

钱” 绝不是个轻松活。 “公司的支

出， 需要我来签字， 动辄几十万就

没了。 我每签一个字， 手都发抖。”

记者看到， 新基金公司中， 不

少注册资本金都提到了

2

亿元。 安

信基金注册资本一步到位为

2

亿

元， 去年底成立的平安大华基金注

册金更是高达

3

亿元。 目前， 国内

基金业注册资本金达到 “

2

亿元俱

乐部” 的仅有

5

家。

专户理财、 商品期货、 融资融

券业务开闸， 新基金公司出世尽管

没有遇上证券市场牛市， 但也不乏

机遇。 不过， 这些新业务在新基金

公司看来， 却很难享受。 “人才短

板是目前很多公司面临的最大考

验。” 上述总经理认为。

例如， 基金公司投资商品期

货业务近日放开， 未来基金公司

通过专户投资商品期货成为可

能。 不过， 挖掘专业人才成为难

题。 “期货行业的人才大多数是

做经纪业务的， 一线做商品期货

出身的很少， 期货行业也没有类

似基金经理的代客理财的人选，

鲜有的也只是散落在各个经纪业

务部的民间高手 。 ” 与此同时，

新业务带来的风险控制问题更加

严峻， 新基金管理公司要想真正

在这些新业务中灵活把握， 难度

相当大。

基金经理寄语

� � � �当前， 世界经济跌宕起伏， 国内

经济亦步入了转型期， 投资变得更加

困难。 如何选择风险可控的较高收益

产品对于投资者是最现实的问题。

随着我国多层次资本市场改革的

不断深化， 信用债市场经过近几年快

速发展已初具规模， 品种逐步多样化。

质地优良的信用债投资价值正日渐被

市场接受和认可。 但遗憾的是， 债券

投资门槛较高， 一般投资者很难直接

进入类似于银行间债券交易市场、 清

算所市场等进行投资。

今年以来， 货币政策紧缩导致企

业发债融资成本上升， 信用产品的收

益率显著上行， 特别是低评级品种更

为明显， 给债券基金现阶段入市进行

资产配置提供了难得的回报基础。 地方

政府自行发债试点启动， 也在一定程度

上缓解了市场对于城投债违约风险的担

忧。 可以说， 目前信用债已经迎来较

好的投资时机。 汇添富信用债基金专

门致力于投资信用债， 普通投资者可

以借助汇添富信用债基金， 参与信用

债的投资机遇。

汇添富信用债基金将以宏观经济分

析和深入的基本面研究为基础， 根据经

济发展不同阶段的特点， 精选高质量的

信用债券进行组合投资， 力争获取长期

稳健的投资收益。 我们对于信用债基金

的信心主要来源于以下几方面： 一是随

着信用债市场的逐渐成熟， 越来越多的

企业发行信用债券， 总规模已经超过

5

万亿， 有足够多的优质标的可供选择；

二是信用债基金正成为一股强大的投资

力量活跃在信用债市场上， 并逐渐掌握

了公司债等信用债的定价权； 三是汇添

富固定收益团队实战经验丰富， 业务资

源广泛， 且有多年运作公募基金的成功

经验， 长期业绩出色。 团队成员平均从

业年限达

12

年， 成立以来从未出现人

才流失现象。 凭借稳健、 务实的投资风

格， 汇添富固定收益投资团队已为市场

主要专业机构所认同。 低风险投资是固

定收益投资的本色和特性， 本基金严格

控制投资风险， 建立完善的风控平台和

风控制度， 这为基金的稳健运作和风险

控制提供了充分保障。

作为本基金的拟任基金经理， 我将

恪尽职守、 勤勉尽责， 依托汇添富强大

投研团队， 充分发挥集体智慧， 尽最大

努力， 为投资者创造长期稳健的较高投

资收益。 （

CIS

）

遭遇市场惨淡、银行年末揽存大战

发行难上加难 基金公司战略思变

证券时报记者 张哲

时至年关， 市场的惨淡表现和

银行的年末揽存大战， 使得新基金

募集受到两大利空夹击， 难上加难。

资料显示， 今年以来发行成立

的新基金总数预计突破

210

只， 已

获批还未进入发行期的新基金有

43

只， 其中

3

只新基金是今年六

七月间获批， 按照规定， 基金获批

后

6

个月内进入发行期， 这

3

只基

金应于近期发行。 今年以来有

14

只新基金延长募集期， 其中几只两

次延长募集期。

可见， 年末发行需要勇气， 更

多的公司选择了避开银行拉存款的

时间窗口， 将新基金的募集放在明

年初。 据介绍， 基金发行每到年末

都会面临银行揽存压力， 只是相比

去年同期， 今年银行的压力更大，

这也是部分基金公司放弃年末发行

的最大原因。

“年末发基金， 无异于从银行

嘴里夺肉， 太难了！” 面对新基金

发行的惨淡， 沪上某公司人士对记

者感慨。 在几天之前， 他所在的基

金公司在勉强越过成立门槛之后即

提前结束了一只新基金的发行。 该

人士透露， 由于基金发行市场惨

淡， 公司领导决定改变战略， 轻首

发、 重持续营销。 “现在的投资时

点不错， 抓住时机做好业绩， 市场

好转时再做持续营销。”

与此同时， 尽管基金发行市场整

体惨淡， 但也有部分基金公司首募规

模惊人。 民生加银基金日前新基金募

得
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多亿元。 有业内人士分析， 可

能跟银行为了促进基金销售、 改变考

核方式有关。

“改变考核， 就是银行允许用基

金销售业绩冲抵存款指标。” 据悉，

在

2006

年之前的熊市， 部分国有银

行也曾为促进基金销售采用这种手法

来应对。

设立“委员会” 基金公司精雕细琢新产品

市场低迷，基金同质化严重，基金公司只有集中精力提高产品质量，才能获得渠道和投资者认可

证券时报记者 方丽

股市萎靡不振， 基金公司对产

品的重视程度与日俱增， 不少大中

型基金公司设立了专门的 “产品委

员会”， 为新产品会诊。

据证券时报记者了解， 目前南

方、 大成等基金公司已经设立了

“产品委员会”， 专门讨论产品的发

行时间、 产品创新、 各类型产品未

来发展重点等。 即使没有专门设置

“产品委员会”， 很多基金公司也纷

纷提高了产品研发部门在公司的地

位， 并增强了产品设计等方面的人

力配置。

“产品委员会” 在公司定位普

遍较高。 深圳一位大型基金公司总

监级人士表示， 该公司产品委员会

的一般工作流程是， 先由权益类、

固定收益类、 指数类、
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基金

等部门， 内部讨论产品设计方

向， 然后产品委员会每一季度开

一次会， 组织公司总经理、 分管

产品及市场副总经理、 市场总

监、 研究总监、 投资总监、 产品

部所有人员等一起探讨产品发行

和设计等问题， “我们会讨论目

前市场环境该发什么产品， 产品

创新的方向是什么？ 未来定位是

什么？”

据上述人士表示，

之前公司产品设计流程

相对简单， 主要由产品

部设计产品， 各部门领

导提点意见， 发一个签

报就完成了， 效果并不好。

而通过产品委员会进行产品

的设计、 发行的讨论， 更具前瞻

性和针对性， 效果也更好。”

而大成基金目前的产品委员

会主要是所在领域的一线专

业人士组成， 各司其职， 扬

其所专， 而该公司总

经理没有担任委员会

的委员。

实际上， 新产品

在 打 造 基

金 公 司 品

牌 、 助 推

基 金 公 司

规 模 增 长

等 方 面 起

到 至 关 重

要的作用。

证券时报记者的统

计显示， 今年以来

基金销售情况不

好， 而募集规模超

过
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亿的新产品

不少都打出了 “创

新牌”， 如博时裕祥分级基金、 诺安

全球黄金基金、 易方达医疗保健基金

等， 南方
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债作为首只债券指数基

金， 也获得了超
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亿的申购量。 创

新产品显然 “叫座又叫好”。

深圳一家基金公司的产品经理表

示， 现在基金公司产品总数超过

700

只， 各类型产品同质化严重， 加上目

前股票市场低迷， 基金没有给投资者

赚到钱， 如果没有一些新的创新元

素， 很难获得渠道和投资者的认可。

而且， 基金公司应该在 “适合的环境

下发行适合的产品”， 产品设计部门

需要和投研部门联合起来， 让新产品

成为公司集体智慧的结晶， “产品委

员会” 正是能够起到这一作用。

此外， 随着基金法的修改， 基

金的投资范围和品种的限制可能放

松， 这对于基金产品创新和发展非

常有利。
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